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北秋田市教育委員会 

令和２年２月定例教育委員会会議録 

 

 

１．招 集 年 月 日   令和２年２月２０日（木） 

 

２．招 集 場 所   北秋田市役所第二庁舎 式場 

 

３．開会及び閉会   開会：午後１時３０分 閉会：午後４時５５分 

 

４．出 席 委 員   教育長：佐藤 昭洋  委 員：佐藤 正俊 

委 員：藤本 基子  委 員：蒔苗  隆 

        

５．欠 席 委 員   委 員：佐藤 英樹 

 

６．出 席 職 員   教育次長：小笠原  吉明 

総務課長：金田 浩樹   

学校教育課長：小林 秀雄  

生涯学習課長：長岐 孝生 

スポーツ振興課長：藤野 義則  

総務課総務係長（書記）：三澤 照美 

 

７．傍 聴 者   ４名 

 

８．報 告 事 項  【教育長報告】 

① 教育長動静 

           【各課長所管報告】 

・総務課 

① ２月行事報告及び３月行事計画 

② あきたリフレッシュ学園 

③ 教育留学推進事業 

            ・学校教育課 

① ２月行事報告及び３月行事計画 

② 学校の状況 

            ・生涯学習課  

① ２月行事報告及び３月行事計画 

・スポーツ振興課 

① ２月行事報告及び３月行事計画  
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９．附 議 案 件  (１）議案第５号 北秋田市立小中学校の通学区域に関する規則の一部を改正 

する規則の制定について 

           （２）議案第６号 北秋田市学校給食センター条例施行規則の一部を改正する 

規則の制定について 

          （３）議案第７号 北秋田市みちのく子供風土記館管理規則の一部を改正する 

規則の制定について 

           （４）議案第８号 北秋田市児童生徒就学援助費支給要綱の一部を改正する訓 

                                     令の制定について 

           （５）議案第９号 北秋田市立学校児童生徒遠距離通学費補助金交付要綱の一 

部改正する訓令の制定について 

           （６）議案第10号 北秋田市立学校遠距離通学児童生徒スクールバス及びスク 

ールタクシー利用要綱の一部を改正する訓令の制定について 

           （７）議案第11号 北秋田市立中学校における部活動の方針の制定について 

           （８）議案第12号 令和２年度北秋田市一般会計予算について 

           （９）議案第13号 令和元年度北秋田市一般会計補正予算（第５号）について 

 

１０．そ の 他     

           

１１．会 議 録 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

藤本委員 

 

佐藤教育長 

 

 

委員 

 

佐藤教育長 

 

 

委員 

 

佐藤教育長 

 

 

ただいまから、２月の定例教育委員会を開会します。 

本日、佐藤英樹委員から欠席すると連絡が入っております。 

はじめに、署名委員の指名をさせていただきます。本日の署名委員は藤本委員にお

願いします。 

 

はい、承知しました。 

 

次に、次第２番「前回委員会の会議録の承認」です。事前に事務局より配付されて

いる１月定例会の会議録の内容について、訂正等がある方はいらっしゃいますか。 

 

ありません。 

 

訂正等がないということですので、会議録については承認とさせていただいてもよ

ろしいでしょうか。 

 

はい。 

 

承認といたします。 

続いて３番「諸報告」です。私、教育長から動静について報告します。 

２月３日合川小学校文部科学大臣表彰祝賀会が、関係者２０名ほどが集まって行わ 
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佐藤教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

藤本委員 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

 

れました。合川小学校が出来てからの校長、その前の校長、三浦校長から歴代の校長

にも出席していただき楽しい会となりました。７日市校長会総会は、今年度最後の校

長会でもあり、校長先生方に感謝したところです。さらに、来年度に向けてお願いも

しております。８日縄文館講座第２回目は、名誉館長冨樫先生を講師に行われまし

た。７１名が集まってくれましたが、会場がいっぱいで熱気にあふれた講座となりま

した。同日、市長タウンミーティングの高校生バージョンが行われ、地域の高校生９

名が「この地域が好きだ」というような話をしてくれたのが非常に印象的でした。 

１１日文部科学省主催の消費者教育フェスタが秋田市で行われました。消費者教育の

在り方について、いろいろな実践を聞きながら、本市の教育にどう取り入れていくか

考えさせられました。１２日杉山先生のものがたりライブは、鷹巣南小学校、翌日は

合川小学校で行われましたが、鷹巣南小ではライブが終わった後で、児童５名が進ん

で感想発表してくれました。非常にホットな内容で杉山先生も感激していました。 

同日、教育支援委員会が行われ、来年度転入予定２名の入級について審議されまし

た。１３日大阿仁地区意見を聴く会は、阿仁地区の統廃合に関することですが、後で

学校教育課長から報告します。１４日、１５回目となる北秋田市美術展が行われ、今

年も力作揃いだと感じたところです。同日、合川小学校の６年生３名が自分たちで作

ったいぶりガッコの「合川小雅香」を市長へ手渡しました。自分たちが種を植えると

ころから作ったガッコですので、誇りに感じていたところが印象的でした。１５日ス

ノーキャンドルストリートinあには、阿仁合駅前周辺で行われた行事で、４中学校

（鷹巣中・合川中・森吉中・阿仁中）それぞれが雪山を作って参加してくれていまし

た。子どもたちがボランティアで参加するという、地域を思う活動ができてよかった

と思っています。翌日１６日は葛黒火まつりかまくらが行われましたが、雨の中、鷹

巣南中・鷹巣南小の児童生徒が参加してお祭りを盛り上げてくれました。１７日死亡

叙位伝達式は、米内沢の赤石隆夫先生への伝達式を行いました。また、１８日は戸嶋

弘文先生へ高齢者叙勲伝達式を行いました。同日の午後は、地域学校協働活動連絡協

議会が行われ、今年度学校運営協議会を立ち上げた６校が実践発表をしました。それ

ぞれの学校で特色ある活動をしてくれていますので、今度は中学校の学区ごとに繋が

ってきて、よい方向で進んできていると実感しています。 

 以上が私の動静ですが、質問や意見はございませんか。 

 

北秋田市の美術展を初めて拝見させていただいて、文化祭とは違った専門的といい

ますか、すばらしい作品を一つの場所で見ることができるよい機会でした。ぜひ来年

は、娘に書道の出品をと話してみたいと思います。 

 

 北秋田市内だけではなくて、大館市、上小阿仁村など市外の方も応募してくれてい

ますし、県内でも市単独で美術展を開催しているのは珍しいと聞いています。芸文協

の方々が頑張ってくれていると思っています。 

ほかにございませんか。 

なければ次に移ります。（２）各課所管事項の報告について、はじめに総務課から

お願いします。 



4 

 

金田総務課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

委員 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

委員 

 

佐藤教育長 

 

 

 

小林学校教育課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

＜２月の行事報告＞資料のとおり。 

  

＜３月行事計画＞資料のとおり。 

 ・３月 ９日 あきたリフレッシュ学園卒園式・修了式 

 ・３月３１日 教育委員会退職者辞令交付式 

  

＜総務課報告＞ 

１．あきたリフレッシュ学園 

（１）利用状況 学園生１７名（中学生１３名、小学生４名）前月比増減なし。 

    活動内容 スキー体験・スノーシュー樹氷見学 

 ２．教育留学推進事業 

（１）留学生 １１名（学習交流型８名、生活改善型３名）前月比増減なし。 

   ２月２５日～３月６日小学３年生が留学予定。   

         

ただいまの報告について、質問や意見などはございませんか。 

 

ありません。 

 

なければ、次に学校教育課からお願いします。 

学校教育課の報告の中で、職員及び児童・生徒に関する内容につきましては、 

プライバシーに配慮し、次第５番その他において秘密会で行ってもよろしいでしょう

か。また、その内容も非公開としてもよろしいでしょうか。 

  

 はい。 

 

 全員の同意を得られましたので、職員及び児童・生徒に関する内容につきまして

は、後ほどその他の中で秘密会で報告します。 

では、学校教育課長から所管報告をお願いします。 

 

２月の行事報告については、教育長の報告と重複しないところを報告します。 

＜２月行事報告＞資料のとおり。 

     

＜３月行事予定＞資料のとおり。 

 ・３月１０日 鷹巣中央小学校・鷹巣南小学校第２回臨時統合準備委員会 

 ・３月１７日 阿仁地区学校の在り方・方向性説明会 

 ・３月１９日 鷹巣南中学校閉校式 

    

＜学校教育課報告＞ 

１．児童・生徒数  

２月１日現在 １,７３９名 前月比２名減。 
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小林学校教育課長 

 

 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

佐藤正俊委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

 

 

小林学校教育課長 

 

 

 

 

 

 

佐藤正俊委員 

 

 

 

２．その他 

（１）阿仁地区・森吉地区の学校再編について 

  ２月１３日に大阿仁地区の地域住民を対象にした意見を伺う会を開催した。地

域の方々からも阿仁合小、大阿仁小の統合について一定の理解を得られたと感じ

ている。今後、教育委員会の素案を３月１７日の説明会で伝え、意見を伺う予定

としている。 

   

ただいまの報告について、質問や意見はございませんか。 

 

阿仁地区・森吉地区の学校再編について、私も大阿仁地区の意見を聴く会に中立の 

立場で出席させていただきました。地域の方々の固い心が少しずつ解れていた、とい

うのは教育委員会が長い時間を掛けて、丁寧に優しく、しっかり伝えたからではない

かと思います。教育委員会の努力の成果と感じています。ただ、前から阿仁地区、大

阿仁地区では、ずっと不安を感じながらきたようでした。今回統廃合に心が傾いてい

るのは、令和５年以降子どもたちの激減によって１人学級、１人学年、０学年となる

ことを考えると親としては当たり前のことです。複式の在り方は、何人かの子どもが

お互いに意見を交換し合いながら勉強するのであって、一人学級で一人勉強をするの

は、私はやってはいけないことだろうと思います。保護者、地域の方々の不安を少し

ずつ変えてくれたことは、私も地域に住んでいる者としてありがたいと感じました。

まだまだ大変ですが、どうしたら子どもたちが健やかに、仲良く学習できるか、そう

いう場作りをお願いしたいと思います。 

 

令和５年から入学者数が、１人、０人、１人、１人という推移になっていくので、 

そういった事を提示しながら皆さんと話し合ったところで、地域の方々の中には、学

校がなくなると地域に元気がなくなる、地域が廃れてしまうという思いの方もおりま

したけれども、子どもたちの事を思えばという意見も出されたところです。３月の全

体の会の時には、素案は出しますが、この後どうやって考えていくかの話し合いにな

っていければと思っています。 

 

これまで開いてきた意見を伺う会でも多種多様な意見は出されていますが、意見は 

出尽くしたのではないか。教育委員会で何らかの案があって、それを基に話し合うよ

うなフェーズに入ってきただろうと思います。白紙の状態でただ意見を出し合う段階

はもう終わったのではないかと参加した方々からも出てきていますので、今の状況か

ら考えて一番よいのではないかという案を出して、話合いに移っていくのかと思って

います。 

 

話合いが終わってから元ＰＴＡ会長と話したのですが、少し申し訳なさそうにし 

ていましたが、地域の人たちが先生方をとても大事にしてくれたからありがたいと感

謝は伝えました。大阿仁フェスタなどには、転出された先生方が来て地域の人たちと

一緒に合唱していましたし、地域にとっては大切な学校で、そこが大阿仁地区のすば 
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佐藤正俊委員 

 

 

佐藤教育長 

 

 

蒔苗委員 

 

 

小林学校教育課長 

 

 

 

 

 

蒔苗委員 

 

小林学校教育課長 

 

 

蒔苗委員 

 

小林学校教育課長 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

長岐生涯学習課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

らしいところだと思います。寂しくなるとは話していましたが、これから地域の住民

で、大阿仁をどうしていくか考えていかなければならないと話したところでした。 

 

生涯学習の視点からも地域の活性化を後押ししていければと思います。 

ほかにございませんか。 

 

行事予定の中で、鷹巣南中学校引越作業が３月２７日にありますが、具体的にはど 

のような事をやるのでしょうか。 

 

 鷹巣中学校と統合するに当たって、これまで使用してきた教材備品など様々な物

を、鷹巣中学校に移す物と廃棄する物に分けていますので、鷹巣中学校で使用する物

を運ぶ作業になります。使わない物はすぐに廃棄するのではなくて、ほかの学校で必

要とする物はないか、市の部局で使用する物はないか情報を流して所管換えをするこ

とになるかと思っています。 

 

残務整理をする専門の方はいるのですか。 

 

学校教育課の課員を中心に教育委員会で行います。結構大変な作業かとは思ってい

ます。 

 

１日で行うには大変かと心配したのですが。 

 

その日は大がかりにやりますが、教科で使用するような物等については春休みに入

ってから少しずつ運ぶ感じで捉えています。 

 

私も２回引っ越しを経験していますが、理科の引っ越しはとても大変でした。学校

と連携を図りながら段取りよく行って下さい。 

ほかにございませんか。 

なければ次に生涯学習課からお願いします。 

 

＜２月行事報告＞ 資料のとおり。 

生涯学習係  

・２月 ３日 高齢者大学合同講座 

  北秋田市４地区の高齢者大学 

文化係 

・２月 １日、８日 伊勢堂岱縄文館講座 

・２月２９日 きたあきた読書まつり 

 今年度から読書感想文・読書感想画コンクール表彰式を行うとともに、図書に

ふれる日を設ける。 
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長岐生涯学習課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

佐藤正俊委員 

 

長岐生涯学習課長 

 

佐藤正俊委員 

 

長岐生涯学習課長 

 

 

佐藤教育長 

 

藤本委員 

 

 

長岐生涯学習課長 

 

 

 

藤本委員 

 

佐藤教育長 

 

佐藤教育長 

＜３月行事予定＞ 

 生涯学習係 

 ・３月 ８日 高鷹大学卒業式  

 文化係 

・３月１４日 伊勢堂岱縄文館講座 第３回「縄文景観を考える」  

・３月１５日 万葉朗読公演「令和にこめる万葉の心」 

・３月１５日 浜辺の歌音楽館少年少女合唱団スプリングコンサート 

・３月２９日 吉田正記念オーケストラ 

合川公民館 

・３月 ８日 合川ことぶき大学修了式 

森吉公民館 

・３月 ２日 森吉大学閉講式 

阿仁公民館 

・３月 ６日 阿仁生き活き大学修了式・閉講式 

  

生涯学習課の報告について、質問や意見はございませんか。 

  

 ３月１５日の「万葉朗読公演」は、もう満席になったのですか。 

  

そうです。 

 

３月２９日の「吉田正記念オーケストラ」はどうですか。 

 

まだ余裕がございます。万葉朗読公演の方は、整理券配付当日の午前中でなくなっ

てしまいました。 

 

ほかにございませんか。 

 

秋田市などでは成人式のことが話題になって、新聞に載ったりしていましたが、北

秋田市では話合いをしているとか、方向性は出しているのですか。 

 

成人の基準が変わる秋田北鷹高校の生徒と、それ以降に成人を迎える中学生、秋田

北鷹高校生以外のコムコムを利用する高校生にアンケート調査を実施して、集計して

いますがまだ結果は出ていません。 

 

意見を収集中ということですね。 

 

 秋田市は今までどおり二十歳になってから成人式をするとの報道でした。 

  

 ほかに生涯学習課に質問や意見はございませんか。 
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佐藤教育長 

 

藤野スポーツ振興 

課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

佐藤正俊委員 

 

 

 

 

 

 

藤野スポーツ振興 

課長 

佐藤正俊委員 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

藤本委員 

 

 

 

藤野スポーツ振興 

課長 

 

 

藤本委員 

 なければ、次にスポーツ振興課からお願いします。 

  

＜２月行事報告＞ 資料のとおり。 

・２月２３日 県民歩くスキーのつどい 

 ２月１７日中止を決定した。 

  

＜２月行事計画＞ 資料のとおり。 

 ・３月 ７日 市スポーツ賞表彰式・祝賀会 

 

＜その他＞ 

 ・２月 ８日 市民プール外調機凍結により漏水が発生した。 

 ・２月２０日 薬師山スキー場営業終了。 

 

 ただ今の報告について、質問や意見はございませんか。 

 

 先日、湯口内スキー場を利用させてもらいましたが、きれいに整備されていて気持

ちよく滑れました。その後お客さんが一人来て、スキー場の前を通っていて気にはな

っていたが、どんなスキー場なのですかと聞かれたので、無料なので利用してくださ

いと話しました。ただ、私も前を通る時に、Ｔバーリフトが結ばれたままで、やって

いるのかやっていないのか分からないので、営業しているのが分かるようにすれば利

用しやすくなると感じました。 

  

 改善に努めたいと思います。 

 

 来シーズンに向けてしっかり計画をして、利用しやすいスキー場として方法を考え

てほしいと思います。 

 

 今シーズンは終わってしまいますが、広報だけではなくて現地でも確認できるよう

な対策を検討して下さい。 

 ほかにございませんか。 

 

 冬に、市民プール正面の入口に、金属のパイプを組んで青いネットのような物を掛

けてありますが、そこを入って階段を上がって行けばいいのか迷うし、市の施設とし

て見た感じがどうかと思うのですが、毎年その仕組みでしょうか。 

 

 ネットは雪と風除けなのですが、ネットがないと凍ったり、風圧で自動ドアが開か

なくなったりします。入口はスロープからの入口と、階段の右側からも入ることがで

きます。 

 

 正面から分かりにくいのと、景観的にあまりよくないと感じます。 
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藤野スポーツ振興

課長 

佐藤教育長  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

小林学校教育課長 

 

 

佐藤教育長 

 

藤本委員 

 

 

小林学校教育課長 

 

藤本委員 

 

佐藤教育長 

 

 

委員 

 

佐藤教育長 

 

 

 

金田総務課長 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 指定管理の方も、お金を掛けずに工夫しているのですが、協議したいと思います。 

 

 月に５千人前後の利用者がありますので、利用者が悩まなくても分かるような表示

をして下さい。 

 ほかにございませんか。 

３月２０日に野球少年向け投球障害予防教室がありますが、秋田大学医学部から学

生や教授が来て、子どもたちの野球肘などいろいろな機器を使ってアドバイスしてく

れる会です。野球だけではなくてスポ少をやっている人たち、それ以外の人たちでも

利用するように周知して下さい。 

 ほかになければ、次に次第４番「案件」に移ります。 

（１）議案第５号「北秋田市立小中学校の通学区域に関する規則の一部を改正する

規則の制定について」説明をお願いします。 

 

＜議案第５号「北秋田市立小中学校の通学区域に関する規則の一部を改正する規則

の制定について」説明＞ 

 

ただいまの議案説明に対して、質問や意見などございませんか。 

 

新旧対照表の中で、現行と改正案の小学校の順番が違っていますが、何かルールが

ありますか。 

 

学校番号があり、現行の順番が違っていたので、今回で直したと捉えています。 

 

ルール付けがあることが分かりました。 

 

ほかにございませんか。 

ないようですので、議案第５号を原案どおり決定してもよろしいでしょうか。 

 

はい。 

 

皆さんの同意を得られましたので原案どおり議決とします。 

次に（２）議案第６号「北秋田市学校給食センター条例施行規則の一部を改正する

規則の制定について」説明をお願いします。 

 

＜議案第６号「北秋田市学校給食センター条例施行規則の一部を改正する規則の制

定について」説明＞ 

 

ただいまの議案説明に対して、質問や意見などございませんか。 

ちなみに給食の食数はどうなりますか。 
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金田総務課長 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

委員 

 

佐藤教育長 

 

 

 

長岐生涯学習課長 

 

 

佐藤教育長 

 

藤本委員 

 

 

 

長岐生涯学習課長 

 

 

 

藤本委員 

 

佐藤教育長 

 

長岐生涯学習課長 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

佐藤教育長 

 

現行は北部が９１７食、南部が４１７食です。これが現在の枠組みだと北部が 

９９９食、南部が２６９食になります。北部は最大１０００食なので、９９９食はぎ

りぎりの食数で対応が困難になります。改正によって、北部が９００食、南部が３６

１食を予定しています。 

 

ほかにございませんか。 

ないようですので、議案第６号を原案どおり決定してもよろしいでしょうか。 

 

はい。 

 

皆さんの同意を得られましたので原案どおり議決とします。 

次に（３）議案第７号「北秋田市みちのく子供風土記館管理規則の一部を改正する

規則の制定について」説明をお願いします。 

 

＜議案第７号「北秋田市みちのく子供風土記館管理規則の一部を改正する規則の制

定について」説明＞ 

 

ただいまの議案説明に対して、質問や意見などございませんか。 

 

１２月に合唱のコンサートが行われましたが、そういうようにチケットを販売した

り、プログラムやポスターを作ったりする方々にとっては、期間が短くて直前すぎな

いかと思いますが、その点はどうですか。 

 

（そういう使い方で）とってはいけないという訳ではありませんが、施設の性質上

子どもたちを招待するとか、無料で見てもらうといったような使い方が望ましいと思

っています。企画はよいと思っています。 

 

そうすれば、チケットやポスターを出してやるようなものは、やりにくくなる。 

 

３か月前に借りてからということになりますので基本的にはそうなりますね。 

 

建設当初の渡辺喜恵子さんの気持ちとして、子どものほか自治会や子ども会などに

使ってもらいたいということだったので、忘れがちであったその思いを大切にしたい

こともあります。 

 

合唱団の方々も練習などに使用していますので、建物が使われない状態よりはよい

ことだと思っていますが、申請の仕方のところで３か月前にということですね。 

 

これについてはよろしいでしょうか。 

それでは、議案第７号を原案どおり決定してもよろしいでしょうか。 
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委員 

 

佐藤教育長 

 

 

 

小林学校教育課長 

 

 

佐藤教育長 

 

 

委員 

 

佐藤教育長 

 

 

 

小林学校教育課長 

 

 

佐藤教育長 

 

委員 

 

佐藤教育長 

 

委員 

 

佐藤教育長 

 

 

 

小林学校教育課長 

 

 

佐藤教育長 

 

佐藤正俊委員 

 

はい。 

 

皆さんの同意を得られましたので、原案どおり議決とします。 

次に、議案第８号「北秋田市児童生徒就学援助費支給要綱の一部を改正する訓令の

制定について」説明をお願いします。 

 

＜議案第８号「北秋田市児童生徒就学援助費支給要綱の一部を改正する訓令の制定

について」説明＞ 

 

ただいまの議案説明に対して、質問や意見などございませんか。 

ないようですので議案第８号を原案どおり決定としてもよろしいでしょうか。 

 

はい。 

 

皆さんの同意を得られましたので、原案どおり議決とします。 

次に、議案第９号「北秋田市立学校児童生徒遠距離通学費補助金交付要綱の一部を

改正する訓令の制定について」説明をお願いします。 

 

＜議案第９号「北秋田市立学校児童生徒遠距離通学費補助金交付要綱の一部を改正

する訓令の制定について」説明＞ 

 

ただいまの議案説明に対して、質問や意見などございませんか。 

 

ありません。 

 

ないようですので議案第９号を原案どおり決定としてもよろしいでしょうか。 

 

はい。 

 

皆さんの同意を得られましたので、原案どおり議決とします。 

次に、議案第10号「北秋田市立学校遠距離通学児童生徒スクールバス及びスクー

ルタクシー利用要綱の一部を改正する訓令の制定について」説明をお願いします。 

 

＜議案第10号「北秋田市立学校遠距離通学児童生徒スクールバス及びスクールタ

クシー利用要綱の一部を改正する訓令の制定について」説明＞ 

 

ただいまの議案説明に対して、質問や意見などございませんか。 

 

あまりにも対象の地域が多くて、集落名を見てもどの地域か分からないです。おそ

らく相当な距離での利用対象となっていると思いますが、子どもたちの通学に対し
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佐藤正俊委員 

 

 

 

 

 

小林学校教育課長 

 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

 

佐藤正俊委員 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

藤本委員 

 

 

 

小林学校教育課長 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

委員 

 

佐藤教育長 

て、手厚くお金をかけているという気がします。私たちの事を言うと恥ずかしいが、

いくら遠くても山を越えて歩いた記憶があります。その前に地域の人たちが、冬は桟

俵を履いて相当な距離の通学路を確保してくれました。だからといって、今の子ども

たちが歩ける環境はなくて、こういうものかと感じました。一番遠いところで何㎞位

ですか。 

 

統合する鷹巣中学区だと、たぶん明利又だと思います。道路が変わっていてキロ数

までは即答できませんが、２０数㎞あると思います。距離的には結構あります。 

また、佐藤委員が仰るとおりだと思いますが、一方で不審者事案への対応や、一昨

年の新潟の女の子が殺害された事件を受けて、通学路を点検するよう文科省・警察か

らの話もあって、そことの狭間で痛し痒しといったところがあります。 

 

統廃合が進んで、どうしても遠くなるのでスクールバスで各市町村対応しています

が、子どもたちの体力が落ちてきたと県全体の課題としてあります。県保健体育課か

らは「てくてくとくとく歩いて学校へ行こう運動」として、歩けるところは歩いて通

うように言われていますが、課長が言ったように苦しいところもあります。熊対策も

あります。 

 

かえって明利又の方だと森吉中学校が近いですね。 

 

昔の中央小学校は、小ヶ田部落から４㎞ほどを小学校１年生から歩いていたので、

運動に優れている子が多くて、６年間毎日歩くということはすごいことだなと感じて

いました。 

ほかにございませんか。 

 

スクールバスでは、森吉中学校もスクールバスを利用すると４０分位掛かるので、

親が迎えに来たりする方もいます。鷹巣中学校でも考えられますので、駐車の場所や

スクールバスの発着をルール化するなど、安全面で配慮をお願いしたいと思います。 

 

今と同じですが、拡張はできませんので、陸上競技場の駐車場を使わざるを得ない

と思います。昨年スポーツ振興課で白線を引いてくれたので、それぞれがルールを守

って使用してもらうしかないと思います。バスの動線については今後検討していきま

す。 

 

ほかにございませんか。 

ないようですので、議案第10号を原案どおり決定としてもよろしいでしょうか。 

 

はい。 

 

同意を得られましたので、原案どおり議決とします。 
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佐藤教育長 

 

 

小林学校教育課長 

 

佐藤教育長 

 

佐藤正俊委員 

 

 

 

 

 

 

 

小林学校教育課長 

 

 

 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

蒔苗委員 

 

 

 

小林学校教育課長 

 

 

次に、議案第11号「北秋田市立中学校における部活動の方針の制定ついて」説明

をお願いします。 

 

＜議案第11号「北秋田市立中学校における部活動の方針の制定ついて」説明＞ 

 

ただいまの議案説明に対して、質問や意見などございませんか。 

 

中体連で申し合わせしたことは守られているし、改めて手引きを出すことはどうか

と感じています。子どもの成長期に関わってのことも考えながら、私たちが監督の時

代は親と話しながらやってきたし、部活の休みの時はしっかり休ませていたような気

がしますので、手引きを見ると、動けなくなるのではないかという感じがします。以

前は地域の近いところに先生がいましたが、今は遠くから通勤されている先生もいま

すので、確かに難しい時代になってきたとは思うのですが、報告や計画書も出さなけ

ればならなくて、少々厳しいと感じます。 

 

スポーツ庁のガイドラインによると、県が手引きを作ることが決められていて、そ

れを踏まえて市町村は方針を制定することが書かれています。佐藤委員が言うとお

り、私も校長会、中体連で決めたことが比較的うまくいっていると思っていますし、

教育長もそうお感じでしたが、作ることになっているものを作らないこともできませ

んし、もう一つは、これまで校長会と中体連は取決めということだったので、部活動

に対する様々な考え方の方がいる時にも、市の方針が定められたためと学校で使って

くれればいいと思います。  

 

私も部活動の監督をしていましたので、随分反省するところが多くて、しっかり休

めていたら、部活だけではなくて、地域のことを考える子どもが育っていたのではな

いかと考えた時に、先生たちの多忙状況だけではなくて、地域に根ざした子どもをど

う作っていくか。地域が子どもに関わることで、地域に恩返ししよう、地域を支えて

いこうという気持ちに繋がっていくと思うので、部活を休みにしてそういう機会を作

ることが必要となっているのではないか、それが地域の活性化や少子化防止にも繋が

っていくのではないかと思いますので、ぜひ制定して進んでいければと考えていま

す。 

ほかに意見はございませんか。 

 

大元は先生たちの働き方改革の一環として決めるようにということなのでしょう

か。子どもたちの選択肢が、地域の社会に溶け込むような機会を与えることにもなる

のですが、先生たちの働き方を助けるための制度として決めることなのでしょうか。 

 

どちらかというと、委員が仰ったことも一つの視点ではありますが、子どもの体の

怪我とか、正常な発達などの方が出発点としては大きかったのではないかと感じてい

ます。やり過ぎによって故障したとか、歯止めがかからなかった状況や、働き方改
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小林学校教育課長 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

佐藤正俊委員 

 

 

 

 

 

小林学校教育課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

蒔苗委員 

 

 

 

 

小林学校教育課長 

 

 

 

佐藤教育長 

 

革・多忙化防止などもあって、スポーツが前の状況よりも科学的に捉えられるように

なったことが前提としてあるのではないか、そしてスポーツだけではなくて、文化部

も同じような状況がある中で合わせて出てきたのだろうと思います。正常な発達と、 

教える側の働き方改革ということかと思います。 

 

部活動の働き方改革については、国では部活動指導員など人について予算を出すの

で、その時間を先生方は浮かせてくださいといった方向が強いです。ただ、指導員が

入っている時には、先生方の時間を作るために入れたのだから部活はやらせないとい

う制度ですし、教育委員会の非常勤職員として雇える人でなければいけません。そう

いう実態も踏まえた時に、例えば消防署に勤めている人がスキーを教えてくれると

か、市役所職員も子どもたちに関わってくれるように進めてきていますので、本市に

はそぐわないので指導員は入れていません。ただ、県内では秋田市や由利本荘市な

ど、今年入れたところで拡充したいとの話も聞こえてはきています。 

 

市の職員については、私は前にも話したのですが、いろいろなスポーツに反応して

いるし、せっかくいいものを持っている市職員が出にくい状況ではなくて、子どもと

触れ合いやすく指導しやすい環境作りはとても大切だと思いました。こういう状況に

なるとは思っていませんでしたので、できれば市職員の能力を最大限生かして、子ど

もに関わってくれたらいいと思った訳です。 

 

昨年、部活動指導員が開始された時にマスコミで取り上げられた方がいるのです

が、一人は退職されて長くソフトボールを教えてきた方なので、非常勤で雇っても何

も問題はありません。もう一人、バトン部の方はすごく若い方で、県内のバトンチー

ムを指導していて、外部コーチとして関わっていた方でした。それを北秋田市に置き

換えた時に、今でも外部コーチとしてたくさんの方が入って専門的な指導をしてこら

れていますが、その方を部活動指導員として雇えるかというと、制度そのものはあり

がたいが、今はそぐわないということで、令和２年度北秋田市は導入しないことにし

ています。来年度、県内では５市町村が希望しています。 

 

子どもの体の事を心配するのであれば、何でもピタッと休むのではなくて、日々ス

トレッチなど毎日やるべき事と、技術的な事で毎日はやらなくても週に二日休むとい

うような運動の仕方を、きちんと教えるべきだし、そういうのもなくて日にちだけ決

めるとかいうのは役に立たないのではないかと思います。 

 

まずは外堀を決めて、指導技術やトレーニングの在り方などは別の場面で、並行し

て行っていくべきだろうと思います。制度を決める部分は市なので、このような方針

を立てるということです。 

 

よろしいでしょうか。だいぶ御意見もいただきました。前回の教育委員会の後で見

ていただいておりますので、ほかにないようですので議案第11号を原案どおり決定 
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佐藤教育長 

 

委員 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

 

金田総務課長 

 

佐藤教育長 

 

佐藤正俊委員 

 

佐藤教育長 

 

佐藤正俊委員 

 

佐藤教育長 

 

 

小林学校教育課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

金田総務課長 

してもよろしいでしょうか。 

 

はい。 

 

皆さんの同意をいただきましたので、原案どおり議決とします。 

ここで５分間休憩いたします。 

 

（１５：２０）再開します。続いて議案第12号「令和２年度北秋田市一般会計予

算について」説明をお願いします。 

 

＜議案第12号「令和２年度北秋田市一般会計予算について」説明＞ 

 

総務課の説明について質問はございませんか。 

 

南中学校のプールは現在使われていますか。 

 

現在使われております。夏休みも開放しています。 

 

使われていない学校は、阿仁中、森吉中ですね。 

 

ほかにありませんか。 

ＡＬＴが７名から６名に減ったことについて説明をしてください。 

 

ＡＬＴの任期ですが、だいたい８月末から７月末までですので他の職員とは任期が

ずれます。今回１名が帰国を希望しています。７名から６名になりますが、令和２年

夏まではいる訳です。鷹巣南中学校の閉校に伴い授業の時数が減ることと、中央小学

校・南小学校の統合を考えた時に、６名で全ての小学校の外国語、外国語活動の授業

ができるという見込になりましたので、補充を行わないということです。年度当初は

７名でスタートします。ちなみに、この４月から新しい学習要領が全面実施になりま

すので、小学校５・６年生については週２時間、外国語という教科の授業が始まりま

す。３・４年生については週１時間、今まで同様外国語活動を行います。そうすると

ＡＬＴが小学校に行く時間が増えることになりますが、今まで南中に常駐していたＡ

ＬＴが１名分なくなりますので、授業時数的にも大丈夫ということです。 

 

本市のＡＬＴ７名というのは大変手厚く実施できていたので、学校統合を見据えた

人数ということで御理解いただきたいと思います。 

ほかにございませんか。 

教員住宅は、今使われているのは何戸ですか。 

 

９戸中６戸です。３棟は使用されていない状態です。 
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佐藤教育長 

 

小林学校教育課長 

 

佐藤教育長 

佐藤正俊委員 

 

小林学校教育課長 

 

 

 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

小林学校教育課長 

 

 

 

佐藤教育長 

 

長岐生涯学習課長 

 

佐藤教育長 

 

佐藤正俊委員 

 

長岐生涯学習課長 

 

 

 

佐藤正俊委員 

 

長岐生涯学習課長 

 

 

 

なければ、引き続き学校教育課の説明をお願いします。 

 

＜「令和２年度北秋田市一般会計予算について」説明＞ 

 

学校教育課の説明に質問はございませんか。 

プログラミング教育教材とはどんなものですか。 

 

プログラミング教育の教材については、新しい教科書の理科の中に、プログラミン

グ教材を使ったページがあって、具体的には人感センサーが入っています。パソコン

を使ってプログラミングをすると、「人が通ったらライトを点けなさい」というよう

な簡単なプログラムが使えるような教材です。小学校数校から備品予算として上がっ

てきましたが、各校で買って数日使うよりも、教育センターで多めに買って各校に貸

した方がよいのでないかということで１０台分の予算を見ています。そういう使い方

の方が経費も掛からず、台数も確保できると考えています。 

 

ほかにございませんか。 

新しい教科書に対応した予算は、教材備品の中にも入っていますか。 

 

新しい教科書になった時の教師用指導書等については、今年度の補正予算で見てい

ます。新しい教科書に対応した様々な教材については、令和2年度の学校配当予算の

中で優先順位を考えながら購入していくことになります。 

 

ほかにないようでしたら、次に生涯学習課の説明をお願いします。 

 

＜「令和２年度北秋田市一般会計予算について」説明＞ 

 

生涯学習課の説明に質問はございませんか。 

 

比立内発電所跡地は、どういうような管理をしているのですか。 

 

これまで、母屋が壊れてフェンスだけあったのですが、昨年私どもで直接行って、

シート養生と草刈りをしました。それを地区の人にペンキ塗りも含めて管理してもら

う予算です。発電所跡地は市指定文化財になっています。 

 

跡地に入って行くにも、場所は分かりにくいですね。 

 

国の補助金で、昨年、入口と下の方に看板は設置しました。昨年までは商工観光課

に予算があって、地代だけ払っていましたが、金額を変えずに管理もお願いするもの

です。 
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佐藤教育長 

 

藤本委員 

 

長岐生涯学習課長 

藤本委員 

 

 

長岐生涯学習課長 

 

佐藤教育長 

 

 

藤野スポーツ振興

課長 

佐藤教育長 

 

蒔苗委員 

 

藤野スポーツ振興

課長 

 

佐藤教育長 

 

 

委員 

 

佐藤教育長 

 

 

 

小笠原教育次長 

 

佐藤教育長 

 

 

小笠原教育次長 

 

 

 

ほかにございますか。 

 

放課後児童クラブの督促手数料は、どのくらい入るのですか。 

 

予算は１万円を見ています。 

１万円ということは、１００円もらう督促手数料が１００件くらいあるというこ

と。 

 

そうです。１００件くらいの見込額ということです。 

 

ほかにございませんか。 

ないようであれば、次にスポーツ振興課の説明をお願いします。 

 

＜「令和２年度北秋田市一般会計予算について」説明＞ 

 

スポーツ振興課の説明に質問はございませんか。 

 

中止になったスポーツ大会などの費用はどのようになりますか。 

 

実行委員会制にしておりまして、掛かった経費を支出して決算報告し、精算した差

額を戻し入れします。 

 

ほかにございませんか。 

なければ議案第12号を原案どおり決定してもよろしいでしょうか。 

 

はい。 

 

皆さんの同意を得られましたので、原案どおり議決とします。 

次に、議案第13号「令和元年度北秋田市一般会計補正予算(第５号)について」説

明をお願いします。 

 

＜議案第13号「令和元年度北秋田市一般会計補正予算(第５号)について」説明＞ 

 

ただいまの説明に対して、質問や意見はございませんか。 

学校給食費の賄材料費の減額は、保護者の負担金と関係していますか。 

 

歳入の学校給食費負担金で同額を減額していますが、当初予算で賄材料費を５日分

ほど幅を持たせて見ていました。今回、学校行事等で給食が出なかった場合もありま

すので精算した形です。 
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佐藤教育長 

 

 

 

生涯学習課長 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

委員 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

小林学校教育課長 

 

 

佐藤教育長 

 

事務局 三澤 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

スポーツ振興課長 

 

 

 

佐藤教育長 

 

保護者の負担金は、２月の集金で調整が図られているということですね。 

文化振興費の内、北秋田日本遺産事業推進協議会補助金の８５万円減とういうの

は、日本遺産登録になれば使用するということだったのですか。 

 

当初２百万円補助していたのですが、推進協議会で全てを精算して残った分を減額

するということです。 

 

今年度の申請で通らなかったからというのとは関係ないのですね。ぜひ来年度登録

になるように期待しています。 

よろしいでしょうか。ほかにないようですので議案第13号を原案どおり決定して

もよろしいでしょうか。 

 

はい。 

 

皆さんの同意を得られましたので議決とします。 

続いて次第５番「その他」に移ります。これより秘密会として開催いたしますの

で、傍聴人の方々は御退席ください。 

 

＜傍聴者退席＞ 

 

それでは初めに、学校の状況について非公開資料の報告をお願いします。 

 

＜事故報告・職員の異動＞資料のとおり。 

＜不登校の状況＞資料のとおり。 

 

次に、（２）次回の定例教育委員会の開催日について事務局よりお願いします。 

 

既に御案内しておりますが、２月２８日金曜日午後３時３０分から第１回臨時教育

委員会を開催いたします。３月の定例教育委員会は、３月２６日木曜日午後１時３０

分から式場で行います。 

 

臨時教育委員会は、県費負担教職員の人事異動に関する内申を県教委に上げるもの

ですので、秘密会で行う予定です。その他、何かございますか。 

 

情報提供ですが、三井住友海上の強化合宿、ふれあい教室の実施申込みがきており

ます。８月２６日～９月１日までの６泊７日の予定です。来年度は土佐礼子さん、渋

井陽子さんも来るということでした。 

 

ふれあい教室は、８月２９日か３０日のどちらかに行いたいということです。来年

度のことですからよろしくお願いします。 
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佐藤教育長 特にないようであれば、以上をもちまして２月の定例教育委員会を閉会いたしま

す。 

 

 （午後４時５５分閉会） 

 


